
Protokoll FS-Sitzung Japanologie, 13.6.2017  

Anwesend: Sami, Jordann, Dominique, Annika, Sarah, Stefania, Soluna, Adrian, Steffi, Anna 

H., Thisha, Violetta, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Franzi, Klemens, Ella, Mihal, Jens, Adriana, 

Florian W., Entsandte aus der Sino  

Entschuldigt: Kevin, Pierre, Yvonne, Anna S.  

Protokoll: Sevgi  

Beginn: 13.05 Uhr  

TOPs:  
ZO-Sommerfest  
Seifert-Vortrag  
Pfand-Handhabe  
Wahlen  
Besuch Hauptseminar   
Zukunft Grammatik  
 

1. ZO-Sommerfest  
 
Phase I (ab 9 Uhr)  
Fahrer: Annika, Steffi, Sami, (Franzi)  
Aufbau ab 14 Uhr: fast alle  
 
Phase II (ab 18 Uhr)  
Getränke:  
18-19h: Soluna, Jordann, Thisha, Adriana, Mihal, Steffi, Annika, Anna, Ella, Violetta, Florian  
19-20h: Thisha, Steffi, Annika, Helene, Sarah, Sevgi  
20-21h: Steffi, Annika, Thisha, Jordann, Helene  
21-22h: Thisha, Steffi, Annika, Florian, Violetta   
 
Essen:  
18-19h: Soluna, Jordann, Thisha, Adriana, Mihal, Steffi, Annika, Anna, Ella, Violetta, Florian 
19-20h: Thisha, Steffi, Annika, Helene, Sarah, Sevgi  
20-21h: Steffi, Annika, Thisha, Jordann, Helene  
21-22h: Thisha, Steffi, Annika, Florian, Violetta    
 
Ordner/Springer: Jens, Adrian, Max, Topher  
 
Phase III (ab 22 Uhr)  
Abbau: Jeder, der da ist!  
 
Phase IV (Samstag)  
Zurückfahren des Band-Equipments und der Musikanlage  Fahrer  
Helfer: Violetta, Sevgi, Sarah, Thisha, Annika  
 



- Am 12.6. war ZO-Sitzung  Ergänzungen und Hinweise per Mail!  
- Ab 14 Uhr mit Aufbau wichtigste Phase  
- Sino würde Essen für 550€ holen  könnte dann nur noch einen Transporter 

bezahlen  
- Führerschein: Annika, Steffi, Thisha, Franzi, Helene, Sami, Anna, Stefania  
- Bereit zu fahren: Annika, Steffi, Sami, Franzi  
- Privates Auto: Annika, Jordann, Franzi 
- Brauchen Freitag Transporter für Band und Musikanlage  
- Parkgebühren und Tankpauschale werden von Stura übernommen  
- Springer/Ordner: Passen auf Gelände auf und springen in Schichten  
- Ab 20 Uhr: Musikalisches Programm bis 22 Uhr  
- Paar Leute können Zapfanlage benutzen  bringen anderen auch bei  
- Moderatoren: Adrian, Dominique  
- Auto wahrscheinlich Donnerstag bis Samstag (Phase 0)  
- Alle, die heute nicht da sind, bitte noch melden!!  
- Metro-Karte: Topher  Fässer Bier von Metro  
- Softdrinks und Wasser über Stura  
- Rojan’s Verbindung könnten evtl. Getränke lagern  wird noch geklärt  
- Kühlsystem mit Eis und Bottichen war gut  
- Programm: Quiz ca. 19-20 Uhr, Familienduell Institute gegeneinander  

 10 Runden  
 brauchen 4 Fragen  Steffi, Anna, Ella  setzen sich mit anderen Instituten in 
Verbindung und überlegen Fragen und machen Umfrage  
 Preise sind Kunstgegenstände aus IKO  

- Kriegen von Stura Vorkasse für Transporter  
- Lichterketten evtl. von Fabia  

 
2. Seifert-Vortrag  
- AK Filmabend holt Snacks und Getränke  

 
3. Pfand-Handhabe  
- Bitte Pfand kurz ausspülen!  

 
4. Wahlen  
- 20.-22. Sind Stura- und Gremienwahlen  
- Florian und Klemens für Fakultätsrat  wird für Werbung verwendet  
- Plakate werden von Stura gedruckt  
- Von Sino kandidiert Irina  
- Können im Institut der Psychologie wählen!  
- Bitte geht alle wählen!!!  

 
5. Besuch Hauptseminar  
- Herr Knaudt: Im 2. Semester darf man keine HS, da man die 4 Proseminare 

bestanden haben muss  
- Vor allem, bei externen Dozenten, die die Regeln nicht kennen  

 
6. Zukunft Grammatik  
- 9.6. war Sondersitzung mit Dozenten über Grammatik und Kanji  



- Fr. Arokay und Hr. Krämer wollen systematischen Grammatikunterricht  wollen 
dafür Kalligraphie-Kurs streichen  gab Protest  Arokay wandte sich an uns, ob wir 
die QSM-Gelder für das Grammatik-Tut dafür aufwenden können  

- Ab nächstem Semester für 3. Semester systematischer Grammatikunterricht  
- Übersetzungsklausur für 4. Semester wird wieder eingeführt  

Übersetzungskompetenz soll gesteigert werden  
- Freiwilliger Unterricht von Fr. Wuthenow, der auf Übersetzen fokussiert ist  

 ab 4. Semester wieder „normaler“ Grammatikunterricht unter Wuthenow  
- QSM-Gelder soll für N2-Grammatik-Tut verwendet werden  
- Entweder wir finanzieren externen Lehrauftrag  eher nicht  

oder: Grammatik-Tut finanzieren  
- Kalligraphie würde in unseren normalen Haushalt unter AG fallen  geht erst 

nächstes Jahr mit neuem Haushaltsplan  
- Frist für LA am 20.6.  
- Diskussion: Tutorium für untere Semester an sich nützlicher  aber haben sowieso 

den meisten Unterricht 
- Kalligraphie von unserem Haushalt finanzieren   

Abstimmung: Ja: alle (ab nächstem Haushaltsjahr)  
- Neue Dozentin für Grammatik-Unterricht: Vor Semesterbeginn setzt sie sich noch 

mal mit Arokay, Lektorinnen und Fachschaft zusammen  
 
 
Ende: 14.05 Uhr  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Fachschaftssitzung Japanologie 13.6.2017 -  Beschlussliste  
 
Anwesend: Sami, Jordann, Dominique, Annika, Sarah, Stefania, Soluna, Adrian, Steffi, Anna 
H., Thisha, Violetta, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Franzi, Klemens, Ella, Mihal, Jens, Adriana, 
Florian W., Entsandte aus der Sino  
 

1. Die Fachschaft Japanologie beschließt im nächsten Haushaltsjahr die Kalligraphie 
AG in den Haushaltsplan aufzunehmen und so zu finanzieren, da dieser sonst 
gestrichen werden müsste.  

 
Ja: 23  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



To-Do-Liste – 13.06.2017  

 

1. Beschreibung von jedem AK durch AK-Mitglieder für Homepage (bis nächste Woche!)  

2. Geschäftsordnung HP hochladen (AK Homepage)  

3. Für die WhatsApp-Gruppe richtigen Namen benutzen  

4. Alle, die nicht schon für Schichten beim Sommerfest eingetragen sind, bitte Bescheid 

geben, ob und wann sie helfen können 


